

# Onemi cancela alerta de tsunami en todo el país tras erupción en la Polinesia

**VOLCÁN.** Familia de seis personas en Tomé fue rescatada tras subir a unas rocas a sacar fotos. Arriesgan multas.

Miles de personas debieron abandonar las costas del país pasado el mediodía del sábado, cuando la Oficina Nacional de Emergencias del Ministerio del Interior (Onemi) envió una alerta preventiva por la erupción de un volcán en la isla polinésica de Tonga, en el Pacífico Sur, cuya fuerza generó un tsunami que, en Perú, terminó con dos personas fallecidas. Acá, hasta ayer no se registraban víctimas fatales ni cuantiosos daños materiales.

La Onemi junto al Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada (SHOA) a las 14:30

horas de ayer cancelaron el estado de alerta emitido el sábado para las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Atacama, Coquimbo, Los Ríos, Los Lagos; junto al estado de precaución en Antofagasta, Valparaíso, O'Higgins, Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía, el Archipiélago Juan Fernández, islas de Pascua y San Félix, y las bases antárticas Prat y O'Higgins.

Una medida que destacaron las autoridades y la población fue el envío de 24 mensajes desde la plataforma del Sistema de Alerta de Emergencias (SAE), a los celulares de las personas que permanecían en sec-

tores de riesgo, ubicados mediante rastreo satelital, lo cual permitió apoyar los procesos de abandono y evacuación de los bordes costeros.

El subdirector de operaciones de la Onemi, Claudio Aldea, señaló que "gracias al esfuerzo del sistema de prevención y respuesta ante desastre y la responsabilidad de la población, que acató las instrucciones de la autoridad, no hay registros de víctimas fatales que lamentar".

## FOTOS EN ROQUERÍOS

"Las mayores novedades de emergencia producto de este

evento fueron puntuales, asociadas a personas aisladas en el Biobío", agregó Aldea, donde una familia compuesta por tres adultos y tres menores de edad, "turistas que sacaron fotos, la marea subió mucho y quedaron en los roqueríos", explicó la alcaldesa de Tomé, Ivonne Rivas.

El delegado presidencial (s) de la zona, Ignacio Fica, advirtió que estas personas "están expuestas a multas bastante elevadas. Queremos ser claros con las personas que están en el sector costero, a evacuar".

El subdirector de la Onemi, asimismo, indicó "la afectación de un muelle artesanal en la Isla Rey, cercano a Valdivia", en Los Ríos.

"Los principales actores



POCOS VISITANTES REGISTRARON AYER LAS PLAYAS. ASÍ LUCIÓ ARICA.

en esta situación fueron las personas que supieron cumplir con las instrucciones que dio la autoridad, reaccionaron en forma controlada, de acuerdo a la situación, no produciendo efectos colaterales. Un agradecimiento a todos ellos, especialmente a aquellos que estaban en las seis regiones donde se debieron rea-

lizar evacuaciones a zona segura", puntualizó Aldea.

Al cierre de esta edición, "el territorio nacional se encontraba en una condición normal respecto de esta amenaza", señalaron los organismos de emergencia, por lo que se mantiene el monitoreo normal de eventuales catástrofes naturales. ☞